

Con más de \$10 mil millones reubicarán la Escuela de Fuerte Baquedano

El recinto sufrió graves daños tras el terremoto del 2014 y los alumnos tenían clases en contenedores.

Daniela Ortega Novoa
 crónica@estrellaiquique.cl

En votación unánime, el Consejo Regional de Tarapacá aprobó el proyecto de reposición y relocalización de la Escuela Fuerte Baquedano de la comuna de Pozo Almonte, iniciativa que se materializará tras los daños que sufrió el recinto educacional en el terremoto del 2014.

La iniciativa tendrá un costo de \$ 10.448.673.000, lo que incluye consultoría, equipamiento, gastos administrativos, obras civiles y otros gastos. El nuevo recinto contará con 4.272 metros cuadrados y se construirán 10 salas de clases; además habrá salas de taller, laboratorio, áreas administrativas, comedor, multicancha cubierta y patios techados, los que estará todo en un solo piso, que será principalmente de hormigón armado.

La reposición de la escuela básica tendrá un plazo de 17 meses y, una vez finalizadas las obras, adquirirá una capacidad de 300 alumnos.

El gobernador y presidente del Core, José Miguel Carvajal, aseguró que esta es una de las "inversiones más significativas" de los últimos años y remarcó la modalidad de "diseño-ejecución" de este proyecto de reubicación y reposición.

"Quiero destacar la coordinación que han sostenido entre la municipalidad de Pozo Almonte, el Ministerio de Educación, el Ministerio de Bienes Nacionales y, por cierto, quienes hoy día son un actor fundamental, el director de Arquitectura y el seremi del MOP", señaló, destacando la entrega del certificado de suficiencia técnica, que permite proceder con la licitación bajo estas condiciones.

"Esto significa que: las obras se adjudican a una empresa y es la empresa que se hace cargo de terminar el diseño, de ajustar ese diseño e iniciar inmediatamente la construcción", puntualizó la autoridad.

Por su parte, el alcalde de Pozo Almonte, Richard Godoy, subrayó que esta aprobación del proyecto se



LA REPOSICIÓN DE LA ESCUELA BÁSICA TENDRÁ UN PLAZO DE 17 MESES.

4.272

metros cuadrados tendrá el recinto educacional y contará con 10 salas de clases y patios techados entre otros.

debió, en gran medida, al trabajo conjunto entre el su municipio, Gore y Concejo, "con los que viajamos muchas veces a Santiago a golpear puertas para avanzar

en recuperar esta escuela y hoy, esta noticia, nos llena de emoción".

El jefe comunal explicó que ahora habrá que esperar la tramitación de convenio: "Esto lo toma ahora la Dirección de Arquitectura del MOP (...) tienen que hacer los procesos de licitación, y esperamos que ya en el 2025 se inicien las obras que van a durar 17 meses".

Liliana Valenzuela, seremi (s) de Educación, valoró el proyecto aprobado, preci-

sando que dotará a la región de nueva infraestructura educativa pública.

"Tendremos una nueva escuela pública para Tarapacá, que se ubicará en la comuna de Pozo Almonte donde se atenderán a 300 estudiantes, desde prekínder hasta octavo año básico", concluyó.

La presidenta del Centro de Apoderados de la Escuela Básica Fuerte Baquedano, Denisei Gallardo Peralta, agradeció a quienes hi-

cieron realidad este proyecto, como también quienes aprobaron la iniciativa: "Bueno, estamos muy contentos con esta aprobación emblemática, nada más que agradecer a cada uno de los participantes de este proyecto, que fueron actores muy importantes".

El consejero regional, Iván Pérez, recordó que en 2014 el colegio sufrió daño significativo en el terremoto: "Ha sido una lucha que hemos dado en el consejo (...) hasta que se concretó".

Por su parte la consejera, Camila Navarro, indicó que la iniciativa fue un proyecto de larga data, que pasó por distintos procesos: "(Es) algo de lo que me siento orgullosa (...) haber gestionado también parte de los avances".

Por otra parte, el core, Eduardo Mamani, advirtió cuáles son las actuales condiciones con las que asisten a clases los niños matriculados en la Escuela del Fuerte Baquedano.

"Hasta hoy los niños asistían a una especie de módulos y contenedores habilitados, que no contaban con aire acondicionado, estaban en una situación hasta con un riesgo de enfermarse en el invierno, especialmente de salud", lanzó.